

# *Présentation du budget de l'État cubain pour l'année 2025*

---



La Havane, 18 déc (RHC) Le ministre cubain des Finances et des Prix, Vladimir Regueiro Ale, a présenté mercredi le projet de Budget de l'Etat pour l'année 2025, lors de la Quatrième Session Ordinaire de l'Assemblée Nationale du Pouvoir Populaire (ANPP), dans sa 10ème Législature.

Le responsable du secteur a indiqué que les dépenses totales sont prévues pour 518.935 millions de pesos, avec une augmentation de 44.714 millions de pesos par rapport au budget de cette année.

Il a souligné que pour garantir les programmes prioritaires et les services de base à la population, avec une attention particulière pour la santé, l'éducation, l'assistance et la sécurité sociale, la culture et le sport, des dépenses de 315 milliards 620 millions de pesos sont prévues, un chiffre supérieur aux 16 milliards 370 millions de pesos estimés et qui représente 71 pour cent (%) du total, ce qui réaffirme la volonté de l'État cubain de se préoccuper de ces secteurs.

Le ministre des Finances et des Prix a souligné que pour la prochaine période, les recettes brutes sont projetées à 433 milliards de pesos, ce qui représente une croissance de 11 pour cent par rapport à l'estimation de 2024, pour 43 milliards 593 millions de pesos, ainsi que les recettes fiscales qui sont prévues à 294 milliards 805 millions de pesos, ce qui représente 68 pour cent du total des recettes.

« Pour renforcer l'exercice fiscal, de nouvelles mesures seront mises en œuvre, telles que l'élimination de l'exonération des travailleurs indépendants du paiement de l'impôt dans les trois premiers mois du début de leur activité économique, et l'application de l'impôt spécial sur les services publics de télécommunications est incorporé à 5% », a-t-il ajouté.

Il a souligné que la proposition de budget de l'État soutient les investissements matériels prévus dans le Plan pour l'économie, pour un montant de 56 841 millions de pesos, dont 29 663 millions pour l'exécution des projets de parcs photovoltaïques pour la transition de la matrice énergétique.

Regueiro Ale a souligné comme un signe positif le fait que les recettes prévues financeront 83 % des dépenses totales, ce qui représente deux points de pourcentage de plus que l'estimation initiale et indique une réduction du déficit fiscal.

Il a expliqué que cette réduction prolonge la tendance qui s'est produite dans l'année en cours, avec un déficit fiscal de 90.061 millions de pesos, qui est également réduit de 39%, inférieur au déficit approuvé de 57.329 millions de pesos.

De cette façon, il a souligné le rôle de la collecte des revenus territoriaux et la performance du système fiscal dans la génération de ressources financières pour atteindre ces objectifs cruciaux pour la stabilisation macroéconomique.

Le projet de budget de l'État pour 2025 est basé sur les projections du gouvernement visant à corriger les distorsions et à stimuler l'économie, ainsi que sur les indications du processus d'élaboration du Plan d'économie (Source : ACN).

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/372412-presentation-du-budget-de-letat-cubain-pour-lannee-2025>



**Radio Habana Cuba**